

DIARIO DE CÓRDOBA

SUSCRICION EN CORDOBA.
Por un mes 8 rs.—Por trimestre 22 id.

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION.

FUERA FRANCO DE PORTE.
Por un mes 10 rs.—Por trimestre 28

Seccion oficial.

—La Gaceta del 29 no contiene disposicion alguna de interes.

BOLETIN OFICIAL EXTRAORDINARIO. DE LA PROVINCIA DE CORDOBA.

Gobierno de la provincia de Córdoba. Circular núm. 2223.

El Exmo. Sr. Ministro de la Gobernacion, por parte telegráfica de la una y treinta minutos de la madrugada de hoy, me dice lo siguiente:

Admitida por S. M. la dimision del Ministerio Isturiz, ha quedado constituido el gabinete del modo siguiente:

Presidencia, Guerra y Ultramar Sr. Odonell. Gracia y Justicia Sr. Negrete. Hacienda Sr. Salaverria. Marina Sr. Quesada. Gobernacion Sr. Posada. Herrera. Fomento Sr. Corbera. Estado, interinamente, Sr. Odonell.

Lo que he dispuesto hacer público para conocimiento de los habitantes de esta provincia. Córdoba 1.º de Julio de 1858.—Agustin Gomez Inguanzo.

Seccion de noticias.

NACIONALES.

—Dicen de Madrid. Las gracias á los confinados que han trabajado en el canal de Isabel II no han salido ya en la Gaceta por el deseo que ha manifestado S. M. de que alcanzasen á todos los presidiarios. Y como entre ellos hay reos de delitos de distinta naturaleza sentenciados por diversos fueros, á fin de que participen todos de ellas en la escala mas vasta que sea posible y en proporcion á la mayor ó menor gravedad de las condenas, se han pedido á los ministerios respectivos los antecedentes de cada cual para hacer la debida previa clasificacion

FOLLETIN.

40

LA FLORIDA.

por Mery.

Continuacion.

Nuestros viajeros habian llegado á ese periodo del infortunio en que indefectiblemente surge algo decisivo, sea próspero ó adverso; á esa hora que parece que la Providencia aguarda siempre para intervenir activamente por medio de uno de sus milagros salvadores, que los incrédulos llaman casualidad.

Sir Edward siempre en pié, con los ojos fijos en algunas descubiertas raíces de los árboles iluminados aun por un rayo horizontal del sol, miraba tristemente desvanecerse aquel hilo de oro, como perdido en el desierto.

De improviso se estremeció de pies á cabeza, y volviéndose á sus compañeros observó en ellos igual sintoma de terror. Rita, arrodillada, apoyada una mano en el suelo, tenia los ojos dilatados, la mirada fija, y escuchaba atentamente, esperando volver á oír el ruido que la habia aterrado. Lorenan interrogaba á sir Edward con un gesto il-

de los delitos y de la estension de las gracias que se les han de conceder.

—Hace pocos dias que ocurrió un hundimiento en las obras del túnel de Torrella, en el ferro-carril de Barcelona á Zaragoza, cuya noticia alarmó extraordinariamente á las familias de los muchos trabajadores que se ocupan en las obras de la via, porque se dijo que el número de las víctimas habia sido extraordinario. Aunque desgraciadamente hay que lamentar la muerte de dos operarios, no ha sido la catástrofe tan grande como se supuso por los que causaron tal alarma.

—En Guernica reina en la actualidad la mayor animacion á consecuencia de las juntas generales que han de celebrarse en los primeros dias de este mes.

—Se ha dirigido una circular á los gobernadores civiles para que sometan á las diputaciones provinciales el plan de carreteras de sus distritos respectivos, á fin de aceptar el acuerdo definitivo de la red general de carreteras del reino.

—En Barcelona acaba de ponerse en práctica con asombroso éxito, el método del ya famoso norte-americano, para domar en pocos instantes los caballos mas bravos. El sistema de Rarey se ha aplicado por un francés que le ha comprado al inventor.

—Las noticias de la Habana alcanzan al 30 de mayo. Reinaba la tranquilidad en toda la isla. El mercado de azucar estaba animado. Las existencias en la Habana y Matanzas eran de 290,000 cajas ó sean 30,000 menos que el año pasado en igual fecha.

—Al dia siguiente de la inauguracion del canal de Isabel II, el mayordomo mayor de S. M. la Reina, señor duque de Bailen, llevó al señor don Lucio del Valle, ingeniero director de esta obra monumental, el diploma de la gran cruz de Carlos III, acompañado de una carta autógrafa de nuestra Soberana concebida en los términos siguientes:

«Valle: si Carlos III viviera, colocaria en tu

no de elocuencia; una de sus manos estrechaba la de Rita, y la otra convulsa y agarrotada indicaba el curso del rio.

Ninguno de los tres se habia engañado. Aquella espesa bóveda de verdura, semejante á un tubo conductor de ecos sordos, repitió un segundo grito ronco y poderosamente vibrante, que parecia salir de un pecho de bronce y rebotaba con vigor estridente y corrosivo sobre la epidermis humana.

Era imposible dudar: aquel grito era el rugido soberano del leon.

Nada es bastante á pintar el estúpido que hiala y domina al viajero aislado en las soledades cuando oye esa nota sorda, breve, formidable, que el monstruo rey de Africa, envia, como un saludo, al sol poniente.

Diriase que en esos momentos la poderosa imagen del leon surge por todas partes: los penachos de los árboles se erizan como melenas; las raíces se prolongan imitando garras desmesuradas; cada reflejo del último rayo del sol al reverterse sobre las hojas es un ojo salvaje abierto y fijo en el sendero; un solo lejano grito basta para poblar el desierto y hacer desaparecer el valor del corazón mejor templado.

Desde que el peligro se hubo materializado, por decirlo así, Lorenan sintió renacer su primera ener-

pecho la cruz de la orden que instituyó para premiar la virtud y el mérito. A su nieta cabe la satisfaccion de ponértela, y la de apreciar tu talento á tu Reina—Isabel.»

No necesitan encomios estas líneas tan elocuentes por su propia sencillez.

—El 27 entre una y dos de la tarde hubo en Avila una tormenta que duró bastante tiempo, la cual arrojó una chispa electrica que ocasionó la muerte de tres jóvenes é hirió á otros tres que regresaban á la ciudad de espigar en el campo. Esta desgracia impresionó extraordinariamente á la poblacion entera, y al momento que tuvieron noticia de ella las autoridades acudieron al punto donde se encontraban los cadáveres, que fueron recogidos al momento y suministrado á los heridos los auxilios necesarios, entregando en el acto á las familias 200 rs, para atender á la curacion de ellos.

—El domingo último hubo un incendio de mucha consideracion en un principio, pero que al fin pudo dominarse, en la casa ayuntamiento de San Fernando, sin que afortunadamente ocurriera desgracia alguna personal.

ESTRANGERAS.

—Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Berlin 27. En su última sesion, antes de marchar la corte, se ha ocupado el Consejo de ministros de la delegacion del principe de Prusia.

Nuestro representante cerca de la Dieta ha llegado aqui para recibir verbalmente las instrucciones relativas á la cuestion dinamarquesa.

Viena 27. El otoño habrá aqui una conferencia aduanera.

Un fuerte partido trabaja para una alianza entre Austria, Prusia é Inglaterra, que contrarreste la de Francia con Rusia.

Londres 27. La calma se ha restablecido en Nueva-Orleans, pero se teme no sea duradera, porque los bandidos están aun en la ciudad.

gia: la idea de un peligro vago é invisible atormentaba su nerviosa organizacion; pero en el instante en que ese peligro tomaba cuerpo y nombre, nuestro jóven se irguió con viril audacia y dijo á sir Edward.

—¡Es preciso salvar á esa mujer! ¡es preciso salvarla!

—Esa misma idea me ocupa, replicó sir Edward con pensativa sangre fria.

—Sir Edward, el leon está en las inmediaciones... Tengo su grito en el corazón.

—No, Lorenan, aun se halla á bastante distancia. Tengo el ofato sutil, y esta situacion no es nueva para mí. Por la demás sabed que no es la unidad lo que temo, sino la bandada. No hay que vacilar, amigo mio; es necesario que llevemos á Rita á aquella isleta tan poblada de bosques. Al atravesar el rio nos llegará el agua á la cintura... pero al menos habremos encontrado un albergue seguro para pasar la noche.

—¿Y mañana, sir Edward?

—El mañana, pertenece á Dios.

En el estado de debilidad en que se hallaba Rita, no podia tener otra voluntad que la de sus compañeros de infortunio y un solo sentimiento, el valor pesivo de la resignacion. En su consecuencia, se abandonó á los cuidados afectuosos y llenos de inteligencia de ambos jóvenes, y con un

Paris 29. El conde de Morny ha sido nombrado presidente del cuerpo legislativo francés.

Londres 20. Se ha descubierto una conspiración en Lemberg (Galitzia,) de resultados de la cual se han hecho numerosas prisiones.

Mejoran algun tanto las noticias de la India. El general Rose ha logrado apoderarse de la importante plaza de Calpea, defendida por 12,000 indios.

—Siguen siendo favorables á la causa de Zuloaga las noticias de Méjico. Degollada habia salido en persecucion de algunas fuerzas insurrectas con 1,500 hombres. El clero habia dado 120,000 pesos fuertes. El gobierno contaba además con los recursos de una contribucion para los gastos de guerra.

—De Lisboa escriben que las Cortes portuguesas no se cerrarán hasta que se discutan los presupuestos, y por consiguiente, hasta que se resuelva la cuestion politica. El rey D. Pedro parece resuelto á abandonar el gabinete á su suerte parlamentaria.

—Las noticias de Puerto Príncipe alcanzan al 18 de mayo en cuya fecha continuaba la lucha entre los partidarios de Santa Ana y los de Baez, sin que ninguno de los dos partidos hubiese obtenido ventaja alguna de importancia. Sin embargo, Santa Ana recibia refuerzos diariamente, y se esperaba que en breve mediase una batalla decisiva. Un gran número de habitantes de Santo Domingo, que habian sufrido mucho desde el principio de las hostilidades, se habian refugiado en Haití, donde se hallaban sin recursos.

—Las noticias que se han recibido de la India últimamente son tambien del 13 de mayo último, y por cierto, nada halagüeñas para la Gran Bretaña. Luknow se hallaba amenazada por 25,000 insurrectos, y el general Campbell tenia á su frente 10,000 de aquellos en Futteghur. A tan amenazadora actividad por parte de los rebeldes se unian las pérdidas continuas que los calores hacian experimentar al ejército inglés, cuyo valor no puede luchar contra los desastrosos efectos de tan rigorosa estacion.

—De China, lo único que se sabe, es que el 5 del mismo mes de mayo el estado de Canton no era nada satisfactorio.

—Los diarios ingleses traen la relacion de un crimen espantoso, causado por la miseria. La viuda de un general polaco, Maria Ana Bradwiska, de edad de 31 años, se ha suicidado con su hijo.

La madre era señora muy distinguida. Despues de la ruina de Polonia, se habia refu-

giado en Inglaterra con su marido. Despues la acompañó á la América, en la época en que Kossouth se hallaba allí. El esposo que habia sido general al servicio de Polonia, murió en Londres, hace unos cuatro años. La infortunada viuda, reducida á una miseria extrema con su hijo único, ganaba á duras penas con que vivir, en trabajos de aguja. Habia algunos meses que habitaba con su niño en un estrecho cuarto, en el interior de la casa de Rowli, panadero, calle de Gongh, 16. La madre y el hijo no se presentaban hacia ya dias. Mr. Rowli se decidió al fin á romper la puerta, y entonces presencié el mas triste espectáculo. La desgraciada y su hijo yacian en tal estado de putrefaccion, que todos los que habian entrado en el cuarto se vieron precisados á salir y respirar el aire libre. Aquella infeliz mujer habia puesto término á sus dias y á los de su hijo, por medio de un brasero de carbon, despues de haber cerrado herméticamente las puertas y las ventanas, por donde pudiese entrar el aire. Los cadáveres estaban negros como la pez. Sobre una mesa habia una botella de láudano ¿Acaso habia dado á beber la madre á su hijo, ó habia bebido ella misma? Esto es lo que ya no sabrá nadie, puesto que los cadáveres se hallaron en tal estado de descomposicion que no fué posible proceder á la autopsia. El coroner ha dicho, que en veinte años que ejerce sus funciones no habia visto nada mas espantoso.

—Copiamos de un diario extranjero los siguientes pormenores sobre la erupcion del Vesubio:

«El cráter superior del Vesubio, escriben de Nápoles con fecha 2 del actual, se ha hundido cerca de 60 á 70 metros. Este fenómeno es sin duda el efecto de la apertura de nuevas bocas sobre la vertiente opuesta al mar; es decir por la parte del Ottazano. Se han detenido algunas corrientes de lava, otras han causado estragos, derribando casas y aruinando tierras. El martes último, la lava, avanzando por la parte del Observatorio, interceptó la circulacion de los coches por el camino nuevo. El miércoles por la tarde aflojó su carrera, pero bien pronto la erupcion recobró su violencia viniendo á aumentar los temores. La corriente que vertia en la planicie de los Espartos, descendió y asoló una viña, otra corriente invadió una casa perteneciente al cura, y cortó un camino nuevo sobre una longitud de trescientos pasos; de manera que hubo que emplear algunos trabajadores en abrir sobre otra propiedad particular otra via

entre aquel caos de hoys y raices, una pieza de madera labrada en forma de balustrada y que pugnaba por seguir la corriente de las aguas en direccion al mar.

Loredan quiso dar un grito de alegria, pero sir Edward lo contuvo, diciéndole al oido:

—Preparad cuidadosamente á esa pobre jóven antes de darla esta noticia de salvacion... y sed precavido, porque su debilidad es estremada. ¿Veis este pedazo de madera, Loredan? En cualquiera otra parte nada valdria; nada significaria; pero aqui es diferente: aqui representa la salvacion, la vida de estos pobres naufragos. A menos que algun orangutan se haya convertido en ebanista de estos bosques, convendreis en que este pedazo de balustrada ha debido ser arrancado de alguna granja inmediata: notad que he dicho inmediata; y hé aqui la razon.

Este pedazo de madera, tan diestramente trabajado, solo está mojado á medias: la parte seca está aun tibia por el calor á que ha estado expuesto antes de su caída al rio; y si no ha tenido tiempo de enfriarse, consiste forzosamente en que la granja debe estar muy próxima á estacion. Os consta como á mi que un gran número de europeos se han establecido en el interior del Africa entre los *kr als* de los salvajes y las cue-

vas de los leones... Asi pues no dudais que antes de una hora quizás, vamos á encontrarnos con otros hombres, y por consiguiente con amigos. Este último descubrimiento corresponde que lo haga yo que tengo la costumbre de frecuentar los bosques, la mirada penetrante, el olfato seguro y el pié ágil. Vos permaneceréis al lado de Rita velando su sueño; dejadme ir: cuando estoy solo nada temo: además que respondo del éxito de mi excursion. Adios, Loredan; tratase únicamente de una separacion de algunas horas, pues si por casualidad fueran infructuosas mis pesquisas, volveria á morir con vos. Callad y no asustemos á esa bella niña. Tened presente que en el caso que encontremos hospitalidad, debéis pasar por su hermano, pues así se ha convenido de antemano como cosa de importancia.

Loredan bajó la cabeza indicando su conformidad, y dijo:

—No es por mi, sino por ella, por quien vengo á Dios que os preserve de todo peligro.

El rugido del leon se dejó oír por tercera vez, y el mismo instante vió desaparecer el sol y caer el crepúsculo y la noche sobre aquel pais desierto.

Se continuará.

movimiento de cabeza espresó su avenencia á todas las determinaciones tomadas por el interés comun.

El islote que debia servirles de hospederia y retiro durante una noche amenazadora, reunia todas las condiciones deseables, especialmente arboles copudos y estrechamente unidos entre si por medio de vigorosas plantas enredaderas, que en caso de haber habido podido servir de barrera entre los naufragos y las fieras. Además que tampoco era creíble que estas vadeasen á nado el rio, especie de foso natural cavado por la Providencia para alejar aquellos y retenerlos a la otra parte del agua.

Cuando sir Edward y Loredan hubieron depositado su preciosa carga en la isleta y dentro de una especie de alcoba formada por ébanos y náucleas, sintieron una alegria interior, dulce como la resurreccion de la esperanza.

El infortunio consumado tiene necesidad de muy poca cosa para llevar la alegria al corazon; pero aun es menos lo que necesita la verdadera alegria para fingirse una gran tristeza.

Los ojos de sir Edward, obstinadamente fijos en las yerbas que crecian á orillas del rio, buscando algun enemigo emboscado, se inflamaron de repente, y alargando ávidamente una mano, sacó de

vas de los leones... Asi pues no dudais que antes de una hora quizás, vamos á encontrarnos con otros hombres, y por consiguiente con amigos. Este último descubrimiento corresponde que lo haga yo que tengo la costumbre de frecuentar los bosques, la mirada penetrante, el olfato seguro y el pié ágil. Vos permaneceréis al lado de Rita velando su sueño; dejadme ir: cuando estoy solo nada temo: además que respondo del éxito de mi excursion. Adios, Loredan; tratase únicamente de una separacion de algunas horas, pues si por casualidad fueran infructuosas mis pesquisas, volveria á morir con vos. Callad y no asustemos á esa bella niña. Tened presente que en el caso que encontremos hospitalidad, debéis pasar por su hermano, pues así se ha convenido de antemano como cosa de importancia.

Loredan bajó la cabeza indicando su conformidad, y dijo:

—No es por mi, sino por ella, por quien vengo á Dios que os preserve de todo peligro.

El rugido del leon se dejó oír por tercera vez, y el mismo instante vió desaparecer el sol y caer el crepúsculo y la noche sobre aquel pais desierto.

Se continuará.

jo lleno de reflejos fantásticos y cuyas espesas y enormes columnas serpentean por los flancos del volcan, se elevan á una altura inmensa, y despues, agoviadas por un viento violento del Norte, se repliegan hácia el mar y se sostentan en él cual una niebla espesa bermeja y azufrada. Por los dos lados del torrente el fuego se estiende cada dia mas hácia las antiguas lavas de las erupciones anteriores, y absorbe poco á poco los montecillos de lava que pisa la multitud. Gran número de señoras francesas, alemanas, italianas y sobre todo de miss inglesas estacionan allí con intrepidez á pesar del calor sofocante de ese gran brasero. La suela de los zapatos ligeros se encoge y esparce un olor á chamusquina. De todas las aberturas sale un humo inmenso Escarbando con el pié ó con el baston la lava sobre la cual nos hallamos, descubrimos el fuego que nos mina. Las señoras tienen que levantar sus vestidos para que no se quemem. Sin embargo, los guias dicen que todavia no hay peligro. Finalmente como el fuego se estiende por mil puntos sobre la superficie de la antigua lava, donde toda la concurrencia, ávida y palpitante de emociones, comienza á patear de dolor, se vé obligada á retroceder poco á poco; el torrente estiende su lecho infernal, y al momento los montecillos que abandonamos forman parte de la espantosa corriente. Es posible que esta erupcion no acabe tan pronto, pues la última (1850) duró un mes completo. Ambos han salido tranquilamente sin sacudimientos, sin explosion, en fin, sin desprendimiento de piedras ó de cenizas, solamente con el acompañamiento obligado del ruido de un terreno que se orada sin estremecimiento y que deja su paso á esos rios de coke (conservo la palabra); si ese coke pudiera alimentar los hornos de las locomotoras, habria con que suministrar á nuestros ferro-carriles durante siglos »

—Dice una correspondencia de Paris.

«Acabo de ver un juguete verdaderamente régio que los alumnos de los liceos han regalado al príncipe imperial. Consiste este en un precioso yach de hélice, que tiene 2 metros 30 centímetros de largo incluso el vaporés, y que se mueve por medio de una máquina igual á la de un reloj. El hélice dá 250 vueltas por minuto, y en los ensayos que se han hecho ha andado el yach 3.000 metros en 15 minutos. La materia de que está construido este buquecito es el cobre chino, conocido con el nombre de Tumbaga, y está bruñido como un espejo. No puede Vd. figurarse una pieza mas hábil ni mas ricamente trabajada »

—Arrojo la pluma. En Nueva-York se encuentra actualmente una muy conocida bailarina española (Pepita Soto) que acaba de regresar de California donde en el espacio de tres años ha recogido la friolera de 200,000 duros. Como que nos dan tentaciones de arrojar el tintero por la ventana y cambiar la pluma por las castañuelas.

—Una correspondencia de Washington que tenemos á la vista contiene algunos datos curiosos sobre el estado rentístico de aquel pais. Al inaugurarse la administracion de M. Buchanan habia un sobrante en las areas del Tesoro de veinte y seis millones de pesos, que á fines del primer año fiscal se hallaban reducidos á diez y siete millones. Esta suma estaba ya completamente agotado en diciembre del año de '57; y de entonces acá se ha contraído una deuda de diez y seis millones, que para el próximo junio se habrá elevado á veinte; por manera que el déficit ocurrido en diez y seis meses asciende á la enorme suma de cuarenta y seis millones de pesos. El

del semestre que principiará el 30 del actual está presupuestado en quince millones de duros; lo cual hace temer que llegue á establecerse un déficit permanente de treinta millones anuales. Este es el próspero estado de la decantada administracion de los Estados-Unidos.

—Dice la *Crónica* de Nueva-York:

«De un vapateo en Broadway á un combate singular á trompadas en Long Island, no hay mucha distancia. Podemos, pues, referir el duelo ocurrido entre los denodados pugilistas John Cese y Carlos Ross, mediante cien pesos de apuesta por barba. A las dos de la tarde se reunieron los adalides con sus amigos en la calle de Church, donde alquilaron carruajes para ir al lugar del combate. Es de advertir que habian tomado todas las precauciones para no ser interrumpidos por la policia en su diversion. Puestos de pié los dos campeones se dieron cuatro embestidas de primer orden, y despues de haberse repartido sendas trompadas, quedó triunfante Casey, quien logró convertir la cara de su contrario en una verdadera alcachofa. Ambos quedaron asendereados hasta mas no poder teniendo con su sangre el teatro de la pelea. Parece que este ha sido el estreno de nuestros dos héroes, lo cual hace concebir las mejores esperanzas acerca de sus progresos futuros en el arte.»

¿Y hablarán de nuestros toros? ...

—La gran campana nueva para la torre del reloj del Parlamento inglés, fué el Sabado anterior llevada á su destino en un carro tirado por 16 caballos, desde Whitechapel donde ha sido fundida por los Sres. Mears. Se llama «Victoria», en vez de Big-Ben, que era el nombre de la que se rompió. No se ha dicho aun su peso exacto, que se cree sea catorce toneladas. Su tono es mas lleno y sonoro que el de la anterior. Las campanas de los cuartos van á ser probadas, y en seguida se elevará la grande á su puesto, operacion que debe efectuarse de costado, atendido el gran diámetro de su base en relacion al sitio por donde ha de pasar. Falta ademas cincelar los nombres y peso en los targetones en blanco que la rodean.

Gaceta.

—QUINTOS.—Hoy deben ingresar en la caja de la provincia Baena 16, Blazquez 1, Belmés 5, Bujalance 15, Cañete 2, Carcabuey 7 y Encinas reales 2. *Mañana* ingresarán la Carlota 2, Carpio 7, Castro 12, Conquista 1, Doña Mencía 9, Dos Torres 4, Espejo 6 y la Granjuela 1.

—VIAJE.—Anteayer tarde salió de esta capital para la ciudad de Cabra el señor don Martin Belda, diputado á cortes por aquel distrito.

—NUEVO MINISTERIO.—En la seccion oficial hallarán nuestros lectores el parte telegrafico recibido ayer en esta capital.

—ANÉCDOTA.—Un autor desconocido se presentó ante un comité para leer una comedia en dos actos con el título de *Engaño contra engaño*.

El primer personaje, un notario, es mudo, y tan perfectamente imitado fué su monólogo por el lector-autor, que hizo reir infinito al comité. Una condesa y cierta abuela que se presentan á anunciar un contrato matrimonial, y que es el nudo de la intriga, son tambien mudas.

—Calla, dicen, esto puede producir escenas chistosas: veremos. Aparece el futurc, tartamudea; la novia... y tartamudea tambien!... todos los personajes tartamudean, lo que pareciendo excesivo se interrumpe el autor.

—Ya es demasiado, se le dijo; aplicado á todos este defecto deja de tener caracter festivo y se hace inusfrible por lo pesado y monótono.

—Oo... o... o... os... e... e... e... qui... qui... vo... vo... vo... cais... se... no... no... no... res.

Era el autor el que tartamudeaba y no los personajes que habia creado.

—CANTANTE CORDOBESA.—En la lista de compañía del teatro de la Zarzuela de Madrid, publicada en el *Diario de avisos*, figura como típle nuestra compatriota Doña Josefa Mora.

—ASI ANDA ELLO.—Modas para señoras.—Los volantes y los novios se usan de dos para arriba.

El andar y el pensar se usan á la ligera. Las navajas de afeitar y la murmuracion, bien afiladas y cortantes.

Los sitios para cazar y el mucho lujo con muchas trampas.

El peinado para las orejas y las protestas de amor se usan abultadas por fuera y vacias por dentro.

El blanco y carmin del rostro y la fidelidad se estilan enteramente artificiales.

Los pañolones y las amigas se usan de dos caras.

Los vestidos y el corazón con muchos pliegues. Las voces de los pianos y los novios se buscan ametalados.

El mal de nervios y el desinterés se usan sumamente lijeros.

Las modas y los novios se cambian todos los dias.

Los juramentos y los abanicos son quebradizos.

Las sombrillas y los maridos se usan manuable.

—DOS MINAS.—Se ha declarado la caducidad de dos minas de cobre, titulada una *Santa Clara*, sita en el quinto de la Ventilla, y otra *La Esperanza*, en el risco del Toril de Yeguasambas, en término de Belalcázar.

—RECETA CONTRA EL OIDIUM.—Publicamos la siguiente que nos remite un laborioso y digno farmacéutico, así como las observaciones que la preceden, las cuales prueban su estudio y observacion.

«En esta su casa, nos dice el amable suscriptor, hay un huerto que tenia doce parras; hace cuatro años principiaron á infestarse del oidium vulgar ó polvillo, de tal manera, que la mitad perecieron hasta la raiz, á pesar de haberlas aplicado los especificos cacareados en los periódicos; visto esto, en las restantes, ya bien deterioradas, apliqué la composicion que luego diré, habiendo conseguido un resultado tan satisfactorio, que á los pocos dias, del color amarillo que tenían las hojas, volvieron al de verde intenso en su mayor lozania; á los pocos dias principió á reproducirse el liber ó corteza, que pierden en parte las vides atacadas de esta epidemia; los tallos que en todo el año apenas descollaban medio metro, hoy pasan de uno; creo sea tambien útil á los frutales por el buen resultado que he advertido en un vástago de mora y de rosal. En la certidumbre de este relato, manifiesto la composicion que he usado, económica y de fácil aplicacion.

Receta contra el oidium del viñedo. Tómese en un puchero ó vasija apropiado un cuartillo de agua y disuélvase en él media onza de sulfato de potasa sólido.

Aplicacion. Una brocha, esponja ó trapo se impregna del líquido, y se pasa por los vástagos sin tocar á los tallos, pues estos y la hoja se abrirán un poco si se les toca.

Boletín Religioso.

Hoy. La Visitación de Ntra. Sra.

Quando el Angel anunció á Maria la Encarnación del Hijo de Dios, le participó la preñez de su prima Sta. Isabel. Gozosa Maria con tal nueva partió á visitar á su Santa parienta, que residia en Hebron, distante 40 leguas de Nazareth. Esta dichosa visita fué un cumulo de felicidades para la familia del Bautista. Instituyó esta festividad Urbano VI, en 1370.

—Hoy reza la iglesia de la misma festividad, con rito doble de segunda clase, y color blanco.

—JUBILEO CIRCULAR.—Hoy en la iglesia de Santa Isabel.

—En la misma iglesia se celebrará una solemne función, en la que predicará el Sr. Lic D. Manuel Aroca, Beneficiado de la Sta. Iglesia Catedral.

—Deseando el bien espiritual de las almas é imprimir en nuestros corazones el afecto y piadosa devoción que debemos los cristianos á la Gran Reina de los Cielos Maria Santísima Madre de Dios y Sra. Ntra., se establece una Salve el sábado primero de cada mes, empezando desde el próximo 3 del corriente, en honor y gloria de Maria Santísima, bajo el título del Amor Hermoso, en la iglesia de S. Pablo, en cuyo piadoso acto se cantará la Salve y la Letanía lauretana acompañada de un órgano expresivo, y tres voces. Sin embargo de que si algun devoto tiene gusto en costearla algun día de los ya dichos ó en alguna festividad de la Virgen con mas aumento de música, puede preguntar en la sacristia de dicha iglesia de S. Pablo, y se le informará quien es el director de dicha devoción piadosa.

Se advierte á todos los fieles que en dicha Salve hagan intencion de ganar todas las indulgencias concedidas por los Sumos Pontífices, Arzobispos y Obispos, y unir sus intenciones y suplicas á las de Nra. Sta. Madre la Iglesia. Se empezará al punto de la oración.

—Los asociados á la Corte de Maria visitarán hoy la imagen de Ntra. Sra. de Belen, en S. Miguel.

Boletín comercial.

MERCADOS

Bolsa de Madrid del 28 de Junio —3 por 100 consolidado á 40.50 y el diferido á 28.40.
Precios del trigo y cebada en la Alhondiga de Córdoba y fuera de aquel establecimiento, desde las 2 de la tarde del día 30 de Junio á igual hora del día 1.º de Julio.

	Fanegas	Precios.
ALHONDIGA.		
	16	46 1/2
	15	46 1/2
	20	47
	20	47
	21	48
	32	48
Trigo.	13	50
	32	50
	2	50 1/2
	8	50 1/2
	8	50 1/2
	19	52
Cebada.	7	21
	7	22
FUERA DE LA ALHONDIGA.		
	40	48
Trigo.	48	49 1/2
	37	50

Cebada no hubo venta.
Aceite fresco dentro de la ciudad á 47 id. en los molinos á 35: Jabon blando á 14 cuartos libra. Carne de vaca en las libras reguladoras del Ayuntamiento á 34 cuartos libra.

—SEVILLA.—Trigo en la Alhondiga de 35 á 51 Cebada de 20 á 25: Aceite en la Calzada á 35: para consumo á 43.

—MÁLAGA.—Trigo de 32 á 56: Cebada de 17 á 25 Maiz de 30 á 56: Garvanzos de 76 á 115: Habas de 48 á 60: Yeros á 50: Alpiste de 100 á 112. Aceite á 36

—GRANADA.—Trigo de 45 á 58 rs.: Cebada de 27 á 29: Habas de 38 á 41.

CORREOS.

MADRID y su carrera, Debe llegar diariamente á las 4 y 25 minutos de la mañana.—Debe salir todos los días á las 6 de la tarde.

CADIZ y la suya ó sea Puertos.—Debe entrar diariamente á las 5 y 1/2 de la tarde.—Debe salir todos los días á las 5 de la mañana.

MÁLAGA, Granada y su carrera Antequera, Bena

meji, Lucena, Priego, Cabra, Baena, Castro del Rio, Montilla, Puente Genil, Aguilar, Fernannuñez, Rámbala y Montemayor.) Entra todos los días á las 3 de la mañana.—Se despacha todos los días á las 12 y 1/2 del día.

LA SIERRA POR ESPIEL.—Entra todos los Lunes, Miercoles y Sabados á las 6 de la tarde, y sale los Domingos, Martes y Jueves á las 11 de la mañana Lleva la correspondencia de Pozoblanco y su carrera, de Fuenteovejuna y la suya, y la de Obejo Villaviciosa, Villaharta y Villanueva del Rey.

TRANSPORTES.

—CARRUAJES DE CORDOBA A MADRID, de la propiedad de D. José Maria Amo, En su despacho calle de la Silleria núm. 6, se admiten toda clase de arrobos y asientos a precios convencionales.

—José Espejo, conocido por Corona, deseoso de complacer á el público, ha establecido un carruaje cómodo y ligero, que hace sus viages á Carratraca, Málaga, Granada, Jaen y otros puntos, cuando el público lo necesite, dicho carruaje va dirigido por su dueño, complaciendo á el pasajero en cuanto sea posible, su parada es en Lucena, posada de la Caridad calle Maquedano.

—LA ANDALUZA —Este coche diligencia hará sus viages á Lucena TODOS LOS DIAS. Saldrá de Córdoba á las 6 de la tarde. Se despacha en el Parador del Sol.

Avisos.

—VENTA. En la fábrica de ladrillos de D. Juan Antonio Gomez, establecida en el Arenal, la última que se halla en dicho punto, se venden ladrillos de superior calidad á precios convencionales. 4=1

—BAZAR DE CAMAS INGLESA, EN CORDOBA, CALLE DE LA LIBRERIA, NUMEROS 59 y 60. Gran depósito de camas, cuneros y cuñas inglesas superiores magnificas, de hierro dulce y de bronce, con ruedas armaduras y remates dorados para mosquiteros y colgaduras á 10, 12, 14, 16, 18 y 20 duros, y de todos los precios que se quieran hasta 132 duros.

Lavaneros de hierro maqueados con pies y perchas de hierro.

Taflete superior artificial para asientos de butacas, sillones, sofás, carruages, etc.

Arca de hierro dulce, fuertísimas, para guardar dinero y papeles, aseguradas de fuego y de ladrones.

Bombas superiores para sacar y subir hasta los últimos pisos de las casas mas de 200 cubos de agua por hora.

Bridas, bocados, filetes, bruzas, almohazas, barbadas, espolines, sillas, galápagos de montar, cadenas para caballo y otros muchos usos, etc.

Escopetas-carabinas y pistolas magnificas de un cañon con las que se pueden tirar hasta mil tiros por hora con mistos con balas, de tanto alcance como las escopetas, con mistos con cartuchos de pólvora y plomo, ó sea munición de diferentes gruesos, para la caza de pájaros, conejos, etc., sin necesidad de baquetas ni de atacarlas.

Hules superiores con preciosos y magnificos dibujos de colores, para mamparas, mesas, camillas, mesas de estufa, cómodas, altares, etc., y hules negros de seda y engomados para delanteras, etc., etc.

Hules superiores, gruesos, fuertísimos, en forma de alfombras magnificas para suelos de salas, galerias, comedores.

Ollas y cacerolas económicas de hierro esmaltadas y estañadas, y de hierro batido, cerradas herméticamente para cocer en poco tiempo la comida; sartenes, parrillas, cafeteras, chocolateros, peroles, platos palanganas para lavarse, escupidoras y escupidores, cubos y otros muchos utensilios cien veces mas baratos y primorosos que los de barro y de hoja de lata Limas y escofinas.

Guadañas superiores con sus piedras.

Jabon superior de Windsor, de almendras amarga espuma de la esposicion de Londres.

Palas de hierro y de acero, para diferentes usos y para caminos de hierro.

Sacos de noche de cuero y de alfombra, con preciosos dibujos.

Zapatos y calcetines de goma de la clase mas superior, para preservar los pies de la humedad y del frio, para hombres, mugeres y niños.

Tubos de plomo para bombas y otros usos. Plomo, latón y zinc en planchas. Alambres de latón y hierro de todos gruesos.

Cañama para zapateros.

Espojas.

Braseros de azofar, clavos y tachuelas de todos tamaños. Estañado fino en barras. Munición de todos gruesos. Llaves inglesas para carruages y otros muchos usos.

Bateas, bandejas y azafates superiores de todas clases. Ojas de cuchillos marca G. B. Cajas de oja de lata de todas clases. Alfileres ingleses y espejos.

Y otros infinitos artículos de nueva invención de las grandes fábricas de Inglaterra, Francia y Alemania expresados en los prospectos que se remiten francos por el correo con los diseños de las camas, pidiéndolos á los señores

BAZAR DE CAMAS INGLESA EN CORDOBA, CALLE DE LA LIBRERIA, NUMEROS 59 Y 60.

—ALMONEDA. En la calle de S. Fernando núm. 61, frente al parador de Diligencias, se venden varios muebles; entre ellos colchones, mesa de cocina, otra de planchar, tinajas de á sauega y de media, arcones y calderas. 2=2

—ARRENDAMIENTO. Desde el día se arrienda la casa núm. 21 en la calleja del Nacimiento, parroquia de Santiago. La persona á quien acomode, puede tratar de su ajuste en la secretaria del Sr. Marqués de Villaseca, plazuela de D. Gomez núm. 3. 4=3

—GRAN CUADRO, que representa las decisiones principales de los Concilios de la Iglesia Católica.

Este cuadro, obra de uno de los mas distinguidos profesores de caligrafía de Málaga, es digno por su objeto piadoso y los datos históricos que suministra relativos al catolicismo, de ocupar un lugar en el despacho de los hombres que se dedican al cultivo de los conocimientos referentes á la religion ó historia. Los Sres. eclesiásticos encontrarán en él un índice cronológico, exacto é ilustrado de los acontecimientos mas importantes á la índole especial de sus trabajos.

Adornado con brillantes rasgos de pluma y figuras alegóricas, es además notable por su belleza y la novedad del pensamiento que ha presidido á su invencion.

Los sellos pontificales y episcopales, los atributos de la Santa Misa, el Simbolo de la Fé católica, la imagen de la Inmaculada Virgen, un recuerdo de su declaración dogmática, la investidura de la potestad Pontificia en la persona de S. Pedro por el Salvador, y otros varios accesorios perfectamente dibujados y colocados ordenada y armoniosamente, completan la idea del autor.

Hecho con pluma por D. Antonio Romero Molinero, ha sido reproducido en esmerada litografía por uno de los mejores artistas malagueños.

El Exmo. é Ilmo. Sr. Obispo de Málaga ha concedido licencia para su publicacion.

Cada ejemplar en papel marquilla superior se vende al precio de 8 rs. en el despacho de este periódico.

—AGENCIA GENERAL DE NEGOCIOS, establecida en esta capital, calle Jesus Maria núm. 3, bajo el nombre la Eficaz.

Esta se halla revestida del nombramiento que en union de otras personas le ha conferido la sociedad establecida en Madrid con el título de Monte Pio Universal ó sea compañía de seguros mútuos sobre la vida; esta sociedad ofrece hasta hoy mas ventajas que ninguna otra por la comodidad que proporciona á los suscritores.—Los señores que deseen tomar mas pormenores podrán acercarse á dicha oficina donde se les darán prospectos y cuantos conocimientos gusten.

De la misma manera se hacen cargo de todos cuantos asuntos se les confieran á los que la componen, tanto para esta capital como para cualquiera otra de España, pues tienen en cidas corresponsales de gran nombre y con toda honradez.

—ARRENDAMIENTO. Desde el día se dá en arrendamiento la casa núm. 19 plaza de la Constitucion, acabada de obrar y pintada. El procurador D. Andrés Lasso de la Vega, calle de los Moros núm. 18 darán razon.

El mismo tiene en cargo de tomar en arriendo una casa en esta capital, en sitio no muy estraviado, con cuadra y la amplitud necesaria.

Por las secciones anteriores.

J. MARTINEZ.

CORDOBA.—1858.

Imprenta y Litografía de D. Faustino Garcia Tena, Editor.